

suscripción
En la capital...
En el extranjero...

LA LUCHA

Anuncio
En la 1.ª página una peseta la línea...
Corresponsal en París para anuncios y reclamaciones. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. GERONA, martes 10 de marzo de 1896 NÚMEROS SUELTOS 25 céntos. N.º 5.818

A los Estados Unidos

¡VIVA CUBA ESPAÑOLA!

En artículos anteriores manifesté que era preciso recelar de la conducta de los Estados Unidos para con nuestra nación á pesar de las seguridades que ofrecía el gobierno de Washington, pues nadie sino los americanos tienen la culpa de cuantas insurrecciones háense podido arraigar en nuestro pedazo de España en las Antillas, tanto más querido, cuantos más sean los sacrificios que nos cuesta en sangre y en dinero.

Envidiosos los americanos de la perla española de las antillas, intentaron comprarla en 1855 ofreciendo mil millones de pesos, pero nuestra gloriosa nación recordó que sus naves fueron las primeras que abordaron en aquella tierra llevando la luz de la civilización, estendiéndose en la nueva España (América) como se la llamó para glorificar el nombre de nuestra patria, de esa nación que hoy con el mayor cinismo trata de brutal un Parlamento que haría bien en apropiarse este calificativo, y no quiso aceptar.

Al ver que no le era posible poder lograr su deseo, sus tiros indirectos han sido siempre de originarnos insurrecciones y fomentarlas con cuantos medios les ha sido posible por creer que, al no poder soportar tanto gasto, nos veríamos en el caso de tener que abandonarla. Mientras hemos sido benévolos con los insurrectos por si podíamos con la persuasión alejarlos de su vida salvaje, nada decían los Estados Unidos; pero al ver que España tiene más fuerza de lo que creían y que estamos dispuestos á acabar con la insurrección, para alentar á ésta y crearnos dificultades, reconocen la beligerancia de incendiarios, asesinos, voladores de troncos de indefensos pasajeros y con un cinismo como jamás háse visto en los anales diplomáticos.

Europa ha quedado asombrada del lenguaje de esos diputados americanos. A España no debe extrañarle tal lenguaje; es el único que puede salir de quien considere con derechos á una banda de bandidos que huyen de nuestros soldados.

Lo que pasa con los Estados Unidos, era de esperar, pero creíase que hubiera sido de un modo más diplomático, siquiera con la consideración que merece todo pueblo.

Desde que España negóse á venderle la isla, no ha tenido si no odio á ese pueblo español que el mercantilismo no le hace perder el sentimiento patrio, y como el corruptor que al verse despreciado por una virtud á pesar de sus ofrecimientos, es capaz de ensañarse hasta verla en la miseria, así ese pueblo yankee calcula nuestros gastos y espera arruinarnos para poder lograr sus ideales. Poco conoce el yankee el carácter español. En España podremos crecer por desgracia en ideas de partido; débiles podremos ser hasta el extremo de haber llegado á la guerra civil, cosa por la cual ellos han pasado, pero el amor de todos, el latir de nuestro corazón es unánime cuando á nuestra patria se la quiere insultar y domeñar.

El antiguo ibero no calcula lo que pueden ganar ni perder sus acciones; mide la ofensa y exclama: ¡¡Aun hay patria Veremundo!! y recuerda que su vida ha sido siempre la lucha y que en último extremo se hace digno de poder añadir á su patria una Numancia ó un Segunto.

España no es una nación de seres enchidos por la fortuna, una masa heterogénea de gran parte de la escoria de varios pueblos que su único interés es poder volver al pueblo de que salieron y, por lo

tanto, les falta la abnegación para el sacrificio.

No, España es un pueblo que tiene, una larga vida que no puede menos de presentarla unido, porque ese mismo pueblo ha sido la unidad de la patria en que todos sus hijos han contribuido á su desarrollo y esplendor, y el trabajo de todos ha constituido ese monumento tan grande de recuerdos, grandezas y afecciones que se llama la historia patria. La nación que ha sido dueña de los destinos de Europa, que ha descubierto y conquistado el nuevo mundo, que lo ha pisado siglos antes que lo pisaran esos diputados yankees que con su sinvergüenza nos llaman *barbaros*, no consentirá sufrir ninguna humillación. Si las circunstancias lo exigen, aun que no tengamos la riqueza de los Estados Unidos y creen que no podemos combatir con ellos, tenemos el valor y la abnegación. El valor nuestro y abnegación aún es hoy como el que tuvo Hernán Cortés al quemar las naves en Veracruz, guerrear con un puñado de valientes y conquistar un imperio y en el estrecho de Gibraltar el que tuvieron Churrua y Gravina. Pudieron perecer nuestros buques pero no se perdió la honra. Los ingleses, esos mismos que han sido tan indulgentes con los Estados Unidos en la cuestión de lo de Venezuela y que han sido causa con su conducta poco enérgica para oponerse á ese espíritu de la doctrina de Monroe de que el Senado y el Parlamento americano hayan sido tan groseros con nosotros por creer que nos asustaban, saben del modo que se portaron los que combatieron con su armada invencible.

Según el cariz que tomen los acontecimientos, no sería nada extraño que las potencias que tienen posesiones en América hagan causa común con nosotros si miran por sus intereses, pues no dejan de conocer que esa pertinencia Americana es un reto lanzado á la Europa. Sin embargo, si el Presidente Cleveland, por temor de perder el prestigio entre su pueblo, reconoce lo hecho por el Senado y Cámara de diputados y toma parte activa en la cuestión de Cuba y las potencias nos hacen el sordo, no por eso dejará el pueblo español de colocarse á la altura que reclaman las circunstancias.

No tenemos una gran marina, pero tampoco es muy importante la que tienen los Estados Unidos. Armados los buques trasatlánticos y dada la patente de corso, mucho daño podemos hacer al Comercio Americano, tanto más cuando damos con una nación que es incapaz de desprenderse de sus intereses, puesto que éstos son los únicos que constituye su unidad.

España sin embargo no puede permanecer sin una marina mas respetable, pues si hoy evitamos un conflicto con los Estados Unidos, debemos procurar estar mas fuertes en el porvenir por ser inevitable, así como debe vigilarse mucho en Filipinas á juzgar el desarrollo que toma el Japon y nuestra hoy proximidad á su isla de Formosa.

Nuestros hermanos de Méjico han ofrecido reunir por suscripción 52 millones de duros para fomentar nuestra marina. ¡Llor á nuestros compatriotas! ¿Porque nosotros no hemos de ayudarles? Hoy es la mejor ocasión para iniciar una SUSCRIPCIÓN NACIONAL. Creo que sería la mejor protesta que podríamos dirigir á los brutos del Parlamento Americano. Los que nos han medido por nuestras fuerzas, démosles una medida que les satisfaga. Hagamos un sacrificio si es posible, dejémonos de pasiones de partido y presentémonos como siempre hemos sido en circunstancias que nuestra dignidad lo ha requerido.

Desgraciadamente sale LA LUCHA en un rincón de España para que pueda dejar oír su patriótica voz, rincón bendecido por

los anales de su historia y que no hay español que no tenga impreso en su recuerdo y no le haga sentir como Zaragoza y Bailen, resultados de la epopeya del dos de Mayo.

Si, como es fácil á algún órgano en la prensa de mas significación le parece bien la idea y quiere ponerla en práctica, le ayudaremos en lo que podremos, pues el interés es tan solo para España nuestra madre patria, á la cual todos, sea cualquiera nuestra posición social, amamos por igual y por ser la que vincula nuestra fraternidad hoy ofendida y ultrajada, pero que hoy todos al unísono exclamamos en señal de protesta envueltos en nuestra bandera guzda y roja ¡Viva España! ¡Viva Cuba española!

Mañana, si fuese necesario, mirar de responder á cañonazos.

EUDALDO TARRUELLA
Paris 7 de marzo 1896.

A LOS AMERICANOS

Decíme, americanos, que América escucha mi palabra. Creílo un tiempo. La vejez háme traído este desengaño: no me oís. Yo afirmé que nunca reconoceríais la beligerancia de los facciosos cubanos, y todavía creo que, siendo tal acto incumbeencia del presidente, no lo realizará éste y le daréis el apoyo de vuestros sentimientos republicanos y por ende pacíficos. Así no vulneraréis, como vulnera vuestro Parlamento, el derecho internacional con declaraciones de beligerancia, que atacan el principio de no intervención proclamado por la democracia toda y amenazan la integridad y la independencia de nuestra España. Si apoyarais al Parlamento, tendríamos que aborreceros, porque ser patriota es amar y aborrecer como ama y como aborrece nuestra patria. Imposible que oiga vuestro primer magistrado á las Cámaras. Llamar ejércitos á facciosos sin disciplina y sin ley; Estado y Gobierno á cabecillas sin residencia posible; Congreso á juntas nómaditas sin domicilio conocido; escuadras á barcos filibusteros sin filiación y sin bandera, derogando así todos los principios del humano derecho para cohonestar una impertinente ingerencia en conflictos de nuestra privativa soberanía y para fomentar una revolución criminal, quien funda todas sus esperanzas en el auxilio extraño y á extraños; quiere sujetar la isla en su mentido esfuerzo por una independencia ilusoria y así desacata y arremete á la nación madre de todas las naciones americanas, es un error y un crimen colectivo, tan enormes, que habríais de pagarlos, carísimo vosotros, si lo perpetraran vuestros representantes, pues no pueden tolerar ni Dios ni la Humanidad este cesáreo y despótico atentado de la fuerza bruta y del interés mercantil á la justicia universal.

Quiere trastocaros vuestra oligarquía belicosa de pueblo trabajador en pueblo guerrero por tristes resoluciones, que juntan todas las violencias de una conquista armada con todas las perfidias de una diplomacia maquiavélica. La República conquistadora perecería en América, como pereció en Grecia por Alejandro, en Roma por César, en Francia por Napoleón. Y perecería más pronto la República conquistadora, si chocara con un pueblo incontestable, como el pueblo español, á quien importan un ardite veinte años de guerra. Pero no habrá guerra entre nosotros, hermanos por los vínculos de la Historia toda y de las instituciones democráticas. Franklin, Washington, Lincoln, esos bienhechores de la Humanidad, no pueden trocarse, no; en Jerges, en Faraon, en Atila, esos azotes de Dios, La Flor de Mayo, que todos los republicanos bendecimos, como saludan la rosa mística de sus letanías los

devotos, no puede soportar un riesgo de sangre, ella, que llevaba los peregrinos, ansiosos de aplicar el Sermón de la Montaña y las bienaventuranzas del Cristo al nuevo mundo social.

Volved en acuerdo, como habéis vuelto durante los conflictos con Inglaterra, no se diga que retrocedéis ante los fuertes y os descarais con nosotros, porque somos débiles. Pues no lo somos, porque se han engañado todos cuantos, por creerlo así, nos han agredido, estrellándose contra un valor, cuya principal cualidad no está en el coraje, sino en la constancia. Y además no estaríamos solos. Al vernos el mundo descatados por nuestros hijos de América se sublevarían los afectos paternales de todos los corazones humanos y harían por los españoles, padres de la civilización americana, lo que hicieran por los helenos y por los italianos, padres de la civilización europea. La presencia de España en las Antillas recuerda que fuimos los reveladores del Nuevo Mundo como la presencia en Filipinas recuerda que fuimos los reveladores de todo el planeta. Bien estamos donde ahora estamos. No queremos nada más; pero tampoco nada menos.

Y no invoquéis la doctrina de Monroe desconociéndola y falseándola. Esta doctrina se revuelve contra la reconquista de América por Europa; más reconoce la posesión secular de los territorios europeos existentes todavía, y con especialidad del territorio antillano. No puede haber ni un continente solo, ni un pueblo solo. Y esas antillas separadas del continente nuevo y tendiendo al antiguo, representan la unión entre América y Europa como representaban los archipiélagos griegos la unión entre Europa y Asia. Resulta, pues, un interés europeo el que las Antillas sirvan de comunicación entre los dos continentes y de áncora firme á la estabilidad del planeta. No estáis aislados en el mundo. Como todos lo pueblos industriales, necesitáis cambiar; y mejor mercado encontraréis en Cuba española, que en Cuba, colonia vuestra, la cual no podríais nunca someter, ó en Cuba, presa de las enfermedades consiguientes á una imposible independencia, la cual no podría conservarse.

Y Cuba es una democracia como España. Os lo dice quien pertenece á una generación que ha suprimido la trata, la esclavitud, la intolerancia religiosa, el antiguo régimen colonial y ha proclamado libertades que nos admiran y nos envidian todos los pueblos del mundo. Y casualmente háse erguido la insurrección parricida en Cuba cuando acabábamos de dar leyes liberales por voto unánime de todos los partidos y nos preparábamos á concederle con amplia descentralización el oportuno gobierno de si misma bajo nuestra gloriosa bandera y la posible libertad mercantil. Vosotros habéis venido á descargar el cielo de rayos, no á forjarlos y menos á blandirlos. Convivamos en paz. Cuando por el «Virginus» tuvimos la gran dificultad con vosotros, el más sublime senador vuestro, el abolicionista inmortal, mártir de la libertad, oponiéndose á la guerra, dijo que si América concluía con la República en España, sucederíale lo mismo que le sucedió á la segunda República francesa cuando mató á la República romana. Y vuestras Cámaras votaron un mensaje unidas en Congreso saludando con entusiasmo á la República y á la nación españolas. No somos hoy una República, pero somos la democracia más liberal de todo el viejo continente. Y á nuestra patria no podéis arrancarla de América, porque, si esa tierra se hundiese en el océano, sobre las ondas brillarían las estelas de nuestros descubridores navíos y en aquellas brisas solitarias eternamente sonaría el nombre de la creadora España.

EMILIO CASTELAR.
Madrid 4 de marzo de 1896.

EN ITALIA

La derrota sufrida en Abisinia por el ejército italiano ha sido efectivamente desastrosa y ha producido en toda la nación italiana una efervescencia tan inmensa, que á juzgar por los telegramas, el movimiento de protesta contra aquella campaña, impulsado por partidos extremos que aprovechan las desdichas de la patria para conseguir sus bastardos propósitos, toma un sesgo muy alarmante, y mas lo tomará si se confirma que en algunos puntos la tropa fraterniza con el pueblo.

El combate de Adua dejará indudablemente memoria amarga en todo aquel país. Según los despachos de Roma, dicen que las tropas italianas comprendían un efectivo de 9.000 hombres del ejército regular y 8.000 indígenas, siendo todavía imposible precisar el número de los que se han salvado.

Los informes del General Barattieri permiten calcular en 10.000 el número de los muertos. Respecto á los desaparecidos, está comprobado que, de 250 oficiales que contaba aquel ejército, se ignora el paradero de 150.

Créese que el General Albertoni perdió la vida en la refriega, y que Arimondi está gravemente herido. El emperador Menelich parece que se dispone á atacar á Asmara.

Todas las esperanzas, añade un telegrama, se fundan ahora en el General Baldissera, á quien se ha confiado el mando de las tropas, y en la división Euh, los únicos que pueden salvar la situación en este momento y se trata de llamar al servicio de las armas á 80.000 hombres de la reserva.

El general Barattieri, destituido de su cargo, ha recibido la orden de marchar á Massuah á aguardar las órdenes del Gobierno, habiendo todos los despachos é informes de dicho General sido entregados al Fiscal general del Tribunal Supremo de Guerra, para exigir á dicho jefe la responsabilidad que proceda.

Reunión de protesta

En Roma ha habido una reunión violenta, contra la guerra de Africa, á que han asistido unos doscientos conocidos socialistas, en gran parte mujeres.

En lenguaje amenazador ha exigido la reunión que se abandone la campaña de Abisinia, que á nada ha de conducir.

Negociaciones políticas

El rey Humberto se decide á última hora á desprenderse en absoluto de la influencia del señor Crispi y sus amigos.

Encargó al general Ricotti que oficialmente consultara con los señores Brin y de Rudini para la formación de Gabinete.

La situación de la Corona era tan difícil, que estas negociaciones han dado hasta ahora un resultado negativo.

Es probable que el señor marqués de Rudini, vuelva á encargarse de la formación de un Gabinete de conciliación, con los conservadores, y política anticrispina.

Se asegura que el nuevo Gabinete se constituirá mañana mismo, en cuyo caso se convocarían las Cámaras para el martes.

Aquel pueblo también impresionable, en lugar de sentir el fracaso y replegarse en derredor de los poderes públicos para hacer frente á tamaño contratiempo, se entretiene en dar mueras al gobierno y en alborotar sin tener en cuenta que lo primero que debe hacer es ver de reparar el desastre y dejar para luego el exigir responsabilidades.

LO DE VALENCIA

Ya estarán contentos los patrioterros, los instigadores de esas manifestaciones inoportunas y los que solo buscan crear conflictos oponiéndose á las órdenes del gobierno y queriendo faltar á la ley á título de una indignación ya trasnochada que á nada práctico conduce. Hé aquí lo que refiere el telégrafo:

Valencia 8, á las 9:10 noche.—La negativa que dió anteayer el gobernador á la petición

de tener un meeting en la plaza de Toros, ha excitado hondamente los ánimos.

A las nueve de la mañana ha comenzado la afluencia de gente frente á la plaza, distribuyéndose en grupos que eran disueltos por los piquetes de la guardia civil allí apostados.

No obstante, los grupos se volvian á formar enseguida, comentando con vivacidad la orden del gobernador civil.

A las once de la mañana los grupos eran enjambres que se iban soldando hasta ser muy chudumbre, evaluada en más de 14.000 personas.

Surgia entonces de la multitud gran vocerío de vivas y mueras, correspondiendo estos al gobernador, mientras se aclamaba á España, al ejército y á la guardia civil.

Al intentar nuevamente los guardias montados disolver la manifestación, ya no les fué posible, no habia manera de hacer penetrar los caballos á través del compacto montón de carne humana.

La manifestación era en verdad imponente.

Puesta en movimiento la multitud tomó la dirección de la calle de Ruzafa, llevando la delantera un sugeto con una bandera nacional.

En diversas boca-calles aparecieron piquetes de la guardia civil, pero la riada de los manifestantes seguia su camino sin abrir plaza é imposibilitando materialmente las cargas, por el sinnúmero de desgracias que habrian causado.

Finalmente fué á tomar posiciones la guardia civil enfrente de los manifestantes para cerrarles el paso en la plaza de Cajeros.

Hicieron los guardias inauditos esfuerzos para disolver la manifestación, pero tambien en balde, pues seguia adelante el gentío deslizándose por entre los caballos.

Sonó entonces el primer disparo, hecho á lo que parece por un paisano, pero no hubo desgracias.

Llegaron los manifestantes enfrente del gobierno civil y arrojaron allí los mueras al gobernador y los silbidos.

Al estar ante el Consulado de Francia, en cambio, todo fueron vivas y aplausos.

Despues marchó la vanguardia de la manifestación hácia el consulado de los Estados Unidos, mas, en vista del creciente número de fuerzas de la guardia civil, desistieron de acercarse, volviendo á tomar el camino de la plaza de toros.

El gentío se agolpó contra los muros de la plaza, é intentó derribar la puerta, defendida por la guardia civil.

Sonaron unos disparos de arma corta y una descarga de los guardias que despejó la plaza en un momento.

A la descarga sucedieron más tiros cruzados entre unos grupos de paisanos y la guardia civil.

De ese tiroteo resultó herido muy gravemente el cabo de la guardia civil Vicente Sánchez, casado y con tres hijos. Queda sin esperanza de vida.

En el paisanaje son varios los heridos, que al parecer han sido retirados precipitadamente á sus casas.

Presentáronse tres personas heridas, de resultados de haber caído ó haber sido derribadas violentamente.

Hay dos detenidos.

—Puestas rápidamente de acuerdo las autoridades, esta tarde á las dos ha sido declarada la ciudad en estado de guerra, y el gobernador resignó el mando en la autoridad militar.

—Como contraste á esas tristes escenas, la tarde ha sido esplendente como pocas.

Los paseos han estado todos concurridísimos.

No hacemos comentarios; ¿para qué?

Lo de Cuba

Noticias del 8 Gomez y Maceo

De la Habana se reciben noticias dando cuenta de los encuentros tenidos ayer con el enemigo, que son de importancia secundaria.

Revelan solamente la actividad con que llevan las operaciones las columnas, que evidentemente quebranta al enemigo, como lo demuestra el haberse visto muchos insurrectos sin armas, y haberse amotinado contra sus cabecillas.

Antonio Maceo lleva un considerable convoy, transportando consigo muchos heridos.

Las avanzadas de sus fuerzas atacaron la población de Corral Falso, intentando inútilmente rendir á la guarnición.

Ahora está, decididamente, todo el interés de la campaña en la provincia de Ma-

tañas.

Según los despachos particulares de la Habana, parece bien comprobado que el grueso de las fuerzas de Máximo Gómez ha ingresado en Las Villas.

Se han recibido detalles del encuentro de la columna del coronel Vicuña con fuerzas de Maceo, que fué alcanzado en término de Jovellanos.

Los rebeldes aceptaron el combate que se decidió en favor nuestro, poniéndoles en precipitada fuga. Dejaron en el campo 80 muertos; nosotros tuvimos 20 bajas.

También la columna Suárez Inclán ha tenido un encuentro con la vanguardia de Maceo.

Filibustero preso

Dicen de la Habana que la policia ha logrado detener á un importante filibustero, Luis Vadillo, secretario del titulado «general» Roloff.

Parece que la importancia de la detención está acrecentada por estar encargado Vadillo de una misión de los jefes insurrectos para la junta cubana de Nueva York.

Un bando

Dicen de la Habana que el gobernador general de la isla ha dictado un nuevo bando para que hagan los alcaldes una lista de los vecinos que están en la insurrección, á quienes se previene que les serán embargados sus bienes si no se presentan dentro de 15 días. Cuantos se presenten y entreguen las armas, serán indultados, quedando únicamente sujetos á la vigilancia de las autoridades.

Se previene también que cuantos entreguen efectos á los insurrectos serán castigados como cómplices suyos.

Filibusterismo

Mañana se verá el proceso contra Calixto García y los otros cuatro jefes de la expedición filibustera apresados á bordo del vapor «Bermudas».

Créese que serán absueltos por el Jurado de Nueva York.

Cocina de La Lucha

Anuerzo

- Lentejas á la aldeana
- Chuletas de cordero á la parrilla
- Sollo á la alemana
- Becadas á lo cazador
- Crema frita
- Postres

Comida

- Sopa de fideos
- Lenguas de ternera á la Saint-Lambert
- Tortilla á la francesa
- Ostras crudas
- Pato con puré
- Conejo en pepitoria
- Postres

Sollo á la alemana.—Partido en trozos el sollo, se prepara con una masa á medio freir hecha con pan rallado, perejil y huevo. Sirvase despues de haberle frito á fuego lento, con salsa de anchoas.

Lenguas de ternera á la Saint-Lambert.—Escaldada y bien limpia la lengua, se corta á todo lo ancho en trozos como de centímetros y medio de gruesos, y se coloca en una cacerola que contendrá pedacitos de zanahoria, nabo y cebolla, en igual cantidad, y además manteca, la sal necesaria, pimienta, moscada, hiervas finas, un decilitro de vino blanco, otro de caldo del puchero y unos trocitos de apio.

A fuego vivo se deja hervir, y cuando la lengua esté cocida, se saca de la cacerola y lo que en ella queda se pasa por un tamiz, agregándole despues sustancia de legumbres.

Colocados los trozos de lengua en una fuente, se rocian con la salsa que se acaba de hacer y se sirve.

SE ENCONTRÓ DIEZ Y OCHO BRILLANTES

En el otoño de uno de esos años turbulentos cuando el cardenal Richelieu era el que gobernaba la Francia, M. de Berault emisor político, se apeó de su caballo en frente de una posada en una aislada aldea al pié de los Pirineos. En el polvo del camino vió una pequeña bolsita, igual á las que llevan las señoras en el seno de sus vestidos y que contienen polvos perfumados.

Al abrirla privadamente en su cuarto, halló que contenia Diez y ocho brillantes de primera agua. Lo que sigue á esta aventura es parte de la historia de Francia. Ahora sir-

vanse tomar nota de la lección, que este incidente es para todos nosotros.

«Por mas de diez años,» nos dice un corresponsal, «he sufrido de indigestión y bilis; queria amenudo arrojear por la boca el alimento y sufría de intensos dolores de intestinos; solia tomar con frecuencia bicarbonato de magnesia ó soda, que por el momento me daban algun alivio; pero los ataques continuaban y se repetian con más frecuencia. Poco tiempo despues y precisamente por casualidad (pues nunca leia los avisos en los periódicos) me atrajo la atención un artículo referente al Jarabe Curativo de la Madre Seigel que aparecia en la Ilustración.

«Para ser franco con Vds. creí que fuese uno de los tantos remedios que se dicen curar todo y cuanto hoy. Antes de confiar en el Jarabe, me consulté con mi médico el doctor don José Herbas de Santa Elena en cuanto á si me haria algun bien y me impuso que lo estaba recetando para un enfermo que sufría lo mismo que yo. Quedando convencido por lo que me dijo, compré una botella y la usé de acuerdo con las instrucciones de la etiqueta.

«Sea dicho en honor á la verdad que por los seis meses últimos no he sentido la enfermedad que por tanto tiempo me afligia; hoy digero el alimento perfectamente bien y la tendencia á vomitar y otros síntomas han desaparecido completamente. Si me siento una que otra vez un poco mal, lo que me sucederia despues de una comida abundante, tomo una dosis del Jarabe y desaparece la incomodidad. (Firmado) José de Prada, Mina San Fernando, Santa Elena (Jaen), 2 de junio 1894.»

«Por mas de seis años,» nos escribe otro corresponsal, «habia sufrido de dolores de estómago que siempre me venian despues de las comidas. Me aumentaba tanto esta enfermedad, que por último no pude dedicarme á los quehaceres de casa, tomé muchas medicinas pero solo fué para empeorarme; perdi el apetito, tuve que guardar cama y principié á creer que estaba tísico. Un día leí las maravillosas curaciones que hacia el Jarabe Curativo de la Madre Seigel; inmediatamente compré una botella á don José Dominguez boticario de esta, y principié á tomarlo; en tres dias estuve mejor y al concluir la botella me encontré bueno.

«Al darle las gracias á don José Dominguez por el libro, por el cual me impuse primeramente del Jarabe, no puedo menos que darlas á V. tambien como el autor del remedio que me ha proporcionado la mayor bendición, buena salud. (Firmado) Josefa Leon, Canada Rosal, Sevilla, 13 de Junio 1894.»

Vds. me dirán, ahora, ¿Que hay en estas narraciones de enfermedad que indiquen la historia del saquito de brillantes? Dos cosas; primera, que la salud vale mas que los diamantes y segunda, que si el señor de Prada hubiera tenido la costumbre de leer los anuncios en los periódicos, sin duda hubiera sabido del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, mucho antes de lo que lo supo.

No desprecies el polvo, pues puede contener joyas. No paseis por alto los anuncios, pues pueden contener informes de mas valor que todas las joyas de este mundo. Esta es la lección para Vds. y para mi.

Miles de la buena gente de España, que sufrían de indigestión y dispepsia y de las enfermedades que provienen de estas, estan hoy sanas y felices, por haber leido los anuncios y tomado el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, y ojalá que suceda que el exámen de esta pequeña narración conduzca al mismo resultado en los casos de muchos otros.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviárselo gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de ese remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías, y Espendedorías de medicinas del mundo. Precio del Frasco, 14 Reales; Frasco chico 8 Reales.—J.

NOTICIAS

El sábado por la noche celebróse en los salones del «Club velocipédico Gerundense», el banquete de inauguración de los locales del mismo que, dicho sea de paso, reúnen grandes condiciones para el objeto á que se les dedica.

La mesa que se colocó en forma de T, producía admirable efecto revelando un gusto exquisito á que nos tienen poco acostumbrados los fondistas de esta ciudad. Presidió don Fernando Noguera, presidente del «Club» que tenía á su derecha

á los señores Jaumeandreu, redactor de LA LUCHA; Rubió, vice-presidente del Círculo y Adroher (Estaban), redactor del *Correo de Gerona*, y á su izquierda á los señores Parera del *Diario de Gerona*, y Audouart secretario de la sociedad.

Durante el banquete reinó la mayor alegría y expansión y al descorcharse el champagne inició los brindis nuestro redactor señor Jaumeandreu, que brindó en nombre de la prensa por la prosperidad del «Club», haciendo lo propio los señores Noguera, Audouart y Simó.

Entre los comensales recordamos, además de los citados, á los señores Garriga, Rius, Teixidor, Rotllán, Reixach, Claras (Federico y Carlos), Adroher (Jaime), Delmás, Móri, Font, Terradelas, Boix, Ferrer, Gali, Arcilla, Gonzalez, Fortiá, Ramis, Vilaró, Ridaura, (Juan), Rahola y Culla (don Eduardo).

El banquete fué servido con gran esmero por la Fonda Peninsular, por lo que felicitamos á su dueño don Juan Nicolás.

—En la reunión celebrada anteayer en la Sociedad Económica de Amigos del País con el objeto de nombrar compromisarios que la representen en las próximas elecciones de senadores, resultaron elegidos don Joaquin de Espona, don Emilio Grahit, don Felipe Lloret y don Pedro Viñas.

—A las nueve de esta mañana se celebrarán en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen los funerales en sufragio del alma de la virtuosa señora doña Narcisa Fábregas, madre de nuestro particular amigo don Joaquin Artau, director de la empresa de aguas potables. A nuestro amigo y demás familia, reiteramos nuestro más sentido pésame.

—El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, recuerda que el día 31 del mes actual terminará el plazo señalado para la admisión de las solicitudes y Memorias de los concursos que tiene abiertos, uno para optar al premio fundado por doña María de las Angustias de Vildósola destinado á recompensar las virtudes y acciones generosas de las familias dedicadas á la agricultura, y otro para el premio de los trabajos escritos que tiendan al fomento de los mejores medios posibles para el desarrollo de la Agricultura de nuestro suelo, á cuyo efecto se darán en la Secretaría del Instituto las esplicaciones que deseen los que se propongan optar á dichas recompensas.

—En el expreso de la tarde regresó antes de ayer á Barcelona el señor Conde de Serra y en el primer tren del mismo día llegó el candidato á córtés por este distrito señor Pella y Forgas quién, á su vez, regresó también á la condal ciudad en el expreso de ayer tarde. También llegó ayer tarde don Pompeyo de Quintana.

—Se ha ordenado el establecimiento de un peatón conductor de la correspondencia desde Ripoll á las Llosas y Santa María Matamala, cuyo nuevo servicio quedará establecido muy en breve.

—Se ha ordenado se devuelvan á José Escatllar Carreras, de esta ciudad, las 1.500 pesetas con que redimió el servicio militar activo en el reemplazo de 1893.

—Ha sido destinado al penal de Burgos Joaquin Falgueras y Casellas, sentenciado á la pena de 5 años 5 meses y 11 días de presidio por el delito de hurto, cuyo reo se encuentra en este correccional.

—Se interesa la busca y captura del soldado de infantería de marina Jaime Segarra Garriga, natural y vecino de Rabós de Ampurdá.

—Hace muy pocos dias dimos cuenta de un excelente servicio prestado por el sargento del puesto de la guardia civil de San Felin de Guixols don Juan Garcia Cordero, y hoy tenemos de nuevo que dar cuenta de otro que por su importancia honra en extremo á la benemérita y á dicho señor.

Por confidencia reservada llegó á conocimiento del sargento Garcia, de que en septiembre de 1894 se cometió un asesinato en las afueras del pueblo de Viloví en la persona de Pedro Font Janer (a) Xifre perpetrado con premeditación y alevosía por varios sujetos que, luego divinamente con jurados acordaron engañar y despistar á los tribunales de justicia. Cayó uno de los

presuntos criminales en poder de las autoridades, llamado Lorenzo Mató, y durante la prisión de éste resolvieron sus compañeros de crimen, que permanecieron en libertad, pasar al Mató doce ó trece pesetas semanales durante el tiempo de la prisión, entregarle 1.500 pesetas cuando recobras la libertad, estudiar todos los medios de defensa posibles para borrar toda huella del crimen y matar al que lo delata. La conjura como se vé para lograr que el crimen quedara impune, no podía estar mejor tramada, pero al celoso sargento Garcia le dan indicios del crimen, y sin pérdida de tiempo conferencia con los cabos señores Collaso y Herrero, de Casá de la Selva y Viloví respectivamente, y á los pocos dias logra detener en San Felin de Guixols al vecino de dicha villa Salvio Estrach Talleda, de 29 años, casado y de oficio albañil, al que interrogan y después de sus declaraciones que dieron bastante luz, se trasladó el sargento Garcia á Viloví en donde ya el cabo Herrero, secundando las instrucciones de este ultimo, había detenido á los vecinos Lorenzo Roura Costa, barbero, y Antonio Estrach Vila, albañil, acusados con el Salvio de ser los presuntos autores del asesinato de Pedro Font (a) Xifre.

Los detenidos han sido puestos á disposición del juzgado de Santa Coloma de Farnés.

Felicitamos al sargento señor Garcia y á los cabos señores Herrero y Collaso por el importante servicio que han prestado.

—Al primer teniente del escuadrón de Borbon destacado en Figueras don Manuel Vilallonga, desbocósele el caballo antes de ayer derribándole á tierra y dejándole muy mal parado.

Deseamos la pronta curación del joven militar.

—En virtud del informe emitido por el ingeniero industrial señor Ramió acerca de la caldera y máquina de vapor que los señores Planas, Flaquer y Compañía tienen instalada en la estación central del alumbrado eléctrico, esta alcaldía ha ordenado á dicha sociedad coloquen una jaula de hierro prescintada y sellada, que cubra la válvula y palanca de forma que no permita añadir pesos.

—Ha sido ascendido á capitán nuestro amigo con Ramón Aragonés, del cuerpo de carabineros afecto á esta comandancia.

—La función dramática celebrada en la tarde de antes de ayer en la sociedad «Las Olitiscas» vióse sumamente animada, cosechando abundantes aplausos todos cuantos tomaron parte en su representación.

Por enfermedad de una joven aficionada tuvo que suspenderse una de las piezas anunciadas.

—En extremo animados viéronse los salones de la sociedad «Artística Gerundense» con motivo de celebrar la noche del domingo último uno de sus brillantes conciertos.

El programa, que ya anunciamos á nuestros lectores, fué magistralmente ejecutado, mereciendo por ello la orquesta que dirije el señor Vidal espontáneos aplausos.

—Por la alcaldía se ha publicado un bando, haciendo saber que por real orden circular del ministerio de la Guerra se llaman al servicio activo á todos los reclutas excedentes de cupo del reemplazo de 1895 y 1894, no incorporados á filas.

Advertimos que los del reemplazo de 1895 deben verificar su presentación personal en esta zona militar el día 25 del actual precisamente, á quienes se les concede un plazo para que puedan redimirse á metálico, que terminará el día 24 de este mes; y por los del reemplazo de 1894 ya se dispondrá oportunamente el dia que hayan de verificar su concentración para la incorporación á filas.

—Para hoy está señalado en la sala segunda de la audiencia territorial de Barcelona, el juicio declarativo de mayor cuantía, procedente de este juzgado, seguido entre don Roberto Robert, Conde de Serra y Sant-Isle, y el señor marqués de Camps, defendidos respectivamente por los letrados señores Planas y Sanmartí.

—Hoy se verá en esta audiencia el juicio

por jurados de la causa procedente de este juzgado sobre robo, contra José Maymir y otro; defenderá á los procesados el letrado señor Catalá y actuará de procurador el señor Roura.

Para mañana está señalada la vista en juicio por jurados de la causa sobre abusos deshonestos, contra Enrique Guerra Berenguar.

La defensa correrá á cargo del abogado señor Ruiz, actuará como procurador el señor Ordeig, es ponente de la causa el señor Culla y acusador el señor Fortació.

—Con la mayor satisfacción damos la noticia, de que se encuentra fuera de peligro la preciosa niña menor de nuestro estimado amigo don Mateo Geronés.

—A consecuencia de haber sufrido un accidente, fué auxiliada una joven por varios vecinos de la calle de la Barca.

—Costeados por la junta provincial, la de distrito y la directiva del Círculo Tradicionalista, se celebrarán hoy á las once de la mañana y en la iglesia de San Félix, suntuosos funerales para el eterno descanso de los amigos y correligionarios del partido carlista fallecidos durante las luchas del presente siglo.

—El cuerpo de carabineros ha informado favorablemente, á fin de que pueda llevarse á efecto la habilitación de la playa del pueblo de Pals para embarque, por cabotaje, de maderas y leñas de los bosques inmediatos, bajo la vigilancia del resguardo, beneficiándose así á dicha localidad en la explotación de este artículo.

—La pasada semana fueron detenidos en Figueras por un teniente de la guardia civil, cinco individuos franceses uno y alemanes otros, como presuntos autores del robo de 6 mantas á un vecino de Boulon (Francia).

—En la cárcel de Olot se ha sustituido el alumbrado de petróleo por el de luz incandescente.

—Ha sido ascendido á capitán, el teniente de artillería de guarnición en esta plaza don Mário Fina y por cuyo motivo le felicitamos.

—El sábado tuvo lugar en la villa de Olot la bendición de la nueva iglesia de las escuelas pías.

La ceremonia resultó solemne.

—Nuestro apreciable colega «La Lealtad» de San Felin de Guixols, reproduce en la primera cara de su última edición el retrato de don Primitivo Artigas, autor de la obra «Alcornocales é industria corcheira» ingeniero distinguido y excelente hijo de esta provincia.

—La expedición que á la población de Arburcias hicieron el sábado y domingo nuestros amigos el gobernador civil de la provincia y don Fernando Puig acompañados del señor Font, resultó muy agradable para los excursionistas que regresaron antes de ayer tarde muy satisfechos de la acogida que obtuvieron de aquellas autoridades y vecindario, y maravillados de la exuberante vegetación y hermosas perspectivas de aquella hermosa región.

Es posible que muy en breve visite nuestra primera autoridad civil la población de Santa Coloma de Farnés.

—Se encuentra bastante mejorado de su enfermedad nuestro antiguo amigo don Antonio Mataró, quien se ha trasladado á Barcelona.

Nos alegramos.

—Se ha destinado á la casilla de Margaritis (Puerto de la Selva) al cabo de carabineros Juan Bonal.

—Han quedado terminadas las obras para la conducción de aguas minerales á los balnearios de los señores Prats y Dillet, en Caldas de Malavella.

Cuando se ha visto una sola vez la acción maravillosa de la **Crema Simón** contra las **grietas** ó las **picaduras de mosquitos**, se comprende que no haya ningún Cold-Cream más eficaz para mantener el cutis en buen estado. Los **Polvos de arroz** y el **Jabón Simón** completan los buenos efectos de la Crema. Hay numerosas imitaciones ó falsificaciones: para evitarlas, asegurarse de que los frascos llevan la firma del inventor, J. SIMON, 13, rue Grange-Batelière, Paris. L.—2-3

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el Bicarbonato de sosa, y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestina-

les y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico **Torres Muñoz** de Madrid, San Marcos 11, que es **químicamente puro** y se vende en cajitas de 2 y 4 reales una en todas las farmacias bien surtidas. Exigida la firma del autor en el cierre de la caja. 00.

Hasta poco há éramos los españoles tributarios, como de tantos otros artículos, de las diversas marcas de Agua de Colonia que se nos entran por las fronteras. Hoy se ha probado que en la nación sabemos elaborar mejores Aguas de Colonia que los franceses, alemanes, rusos é ingleses, con la no despreciable cualidad de que la de nuestros compatriotas nos cuesta mucho menos dinero. Buena prueba de ello es la baja de la importación y las ventas enormes de la tan renombrada AGUA DE COLONIA ORIVE en frascos de batalla y de lujo como la mejor presentada por los extranjeros —Gerona: En todas las farmacias mas importantes. R.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravals, adoptado en los Hospitales de Paris y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

S. G.

Para las señoras

Para la época de primavera, en que en breve entraremos, recomendamos la presente *toilette* para señoritas ó señoras jóvenes.

Todo el vestido se hace de *moire* color violeta, con cabos de plata. El cuerpo le cubre en su totalidad una capita de mucho vuelo de *satín negro*, sobre la cual figura un gran volante de muselina negra muy rizado. Este falso abrigo puede cerrarse, ó por una gran lazada de *moire* con largas caídas, ó por un *bouquet* de flores naturales, colocado á manera de broche al lado izquierdo del cuello.

EPITAFIO A UN JABALÍ

QUE MATÓ LA DUQUESA DE OSUNA.

Un jabalí yace aquí
muerto por una deidad.
¡Muriera de vanidad
otra vez, á estar en sí!
No fué solo el jabalí
el muerto: que no hallarás
caminante que jamás
quede en la selva con vida;
que éste murió de la herida...
¡y de envidia los demás!

(JUAN DE SALINAS.)

Distracciones

En un restaurant:
—¡Camarero! Este pescado está podrido.
Puede usted retirarlo.
—¿No lo quiere usted, señorito?
—No. Vale más que lo devuelva ahora que después.

CHARADA

Por comprar un *todo* Blas,
No gastaba ni en *primera*,
Y por no tirar ni un cuarto,
Enseñaba el *dos tercera*.
Pelo.

(La solución en el número próximo).

Solución á la charada anterior

CAMILA

Boletín religioso:—Santos de hoy. Santos Melitón y comps. mrs.—Santos de mañana.—San Constantino, cf.—Cuarenta horas, en la Iglesia de las Capuchinas.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

ANUNCIOS

LA TISIS

En su primer periodo se manifiesta por una tos, pérdida de carnes, de fuerzas y de vitalidad. Está la enfermedad en sus "periodos avanzados" cuando envuelve la pérdida de los pulmones. La Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos tomada constantemente, observándose á la vez las reglas higiénicas, cura la tos y detiene el curso de la enfermedad antes de la destrucción de los pulmones. En los periodos avanzados alivia al paciente y le prolonga la vida.

EMULSION DE SCOTT

Rehúsen los frascos que carezcan de la contraseña del hombre cargando un bacalao. De venta en las Boticas. SCOTT & BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.

HIERRO QUEVENNE Único aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. BEAUX-ARTS, PARIS.

LA MODERNA INCUBADORA (GRAN EXPLOTACIÓN AVÍCOLA)

Venta de huevos del país y de razas especiales de lujo y producto:

(Langshan.—Dorking.—Prat.—Brahma. Poutra.—Chinchina.—Houdan.—Concou de Malines.—Faverolles.—Padua leonada.—Padua dorada.—Bantam, etc., etc.)

Para pedidos y detalles dirigirse á LLIURELLA, VIDAL HERMANOS, Riudellots de la Selva (GERONA).

El establecimiento podrá visitarse todos los días de 3 á 6 de la tarde. 3-4

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona.			Salidas de Gerona para Port-bou.		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6'48	»	Omnibus.	8'35	»
De mercancías.	10'37	»	De mercancías.	12'43	»
Omnibus.	»	3	Mixto.	5'40	»
Expreso.	»	5'09	Correo.	7'35	»
Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.			El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.		
LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 6.	8'54	»	Número 1.	4'32	»
Número 8.	11'44	»	Número 5.	7'30	»
Número 10.	»	3'00	Número 7.	»	12'44
Número 14.	»	5'35	Número 11.	»	3'00
LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Flassá á las 6'32 de la mañana. Llega á Palamós á las 9'07.			Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós á las 2 de la tarde. Llega á Flassá á las 4'25.		
Tren correo núm. 2, sale de Palamós á las 3'15 de la mañana. Llega á Flassá á las 5'36.			Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá á las 4 de la mañana. Llega á Palamós á las 7'14.		
Tren correo núm. 3, sale de Flassá á las 9'30 de la mañana. Llega á Palamós á las 11'51.			Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós á las 6'41 tarde. Llega á Flassá á las 9'42.		
Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós á las 6'60 mañana. Llega á Flassá á las 8'27.			Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá á la 1'12 tarde. Llega á Palamós á las 4.		
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá á las 2'45 tarde. Llega á Palamós á las 5'8.			Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós á las 7'50 mañana. Llega á Flassá á las 11'21.		
Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós á las 11'20 mañana. Llega á Flassá á la 1'50.			Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá á las 9'40 noche. Llega á Palamós á las 1'56.		
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá á las 6'25 tarde. Llega á Palamós á las 8'44.			Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós á las 5'30 tarde. Llega á Flassá á las 7'33.		
Los trenes discretionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.					
LINEA DE OLOT Á GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9'20	»	Número 1.	4'40	»
Número 4.	»	6'00	Número 3.	»	1'00
NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente á viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.					
Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numerico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente á Gerona á las 6'41 y 8'29 mañana, 2'52 y 5'4 tarde.					

VINO DE BUGEAUD
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrifugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de ésta e impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de VINO de BUGEAUD, el tónico más poderoso y agradable á la par, recomendado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El VINO de BUGEAUD conviene de un modo muy especial á los convalecientes, á los niños débiles, á las mujeres delicadas y á los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
Exíjanse las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas.
VENTA AL POR MAYOR: P. LEBEAULT y C.ª, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

Pastillas Nielk

Eficaces contra las Anginas, Crup, Ronquera, Inflamación de la garganta y fetidez del aliento

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad, exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la Sociedad Farmacéutica Española, E. Formiguera y C.ª

Se encuentra en todas las farmacias.

RESEÑA HISTÓRICA

DE LOS

SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

POR

D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando; en Barcelona, Alvaro Verdaguer, y en Valencia, Ramón Ortega.

Tónico-genitales del DR. MORALES

Célebres pildoras para la completa y segura curación de la

impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid

RIQUEZA OCULTA

Todo el mundo debe registrar su casa en busca de objetos antiguos, tapices, sedas, fierros, armas, marfiles, muebles, alhajas, de oro y plata, cuadros antiguos y toda clase de objetos antiguos; llevadlos Riera del Pino, 7, Barcelona, tienda de antigüedades, que se los pagarán á buenos precios.



VIGOR del CABELLO del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, DESTROYE LA CASPA,

Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de Paris, contiene siempre interesantes GRABADOS DE RODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para go sellos de franqueo de todos los países.

CARNE y QUINA

El Alimento más reparador, unido al Tónico más energico.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA! son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de AROUD.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 103, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

Café Nervino medicinal.

Nadamas inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA

DUQUESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Br. de 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Bailliere é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.